

Présents : Mmes Bennini, Lourdault, Morges, Ott, parents élus PEEP

Mme Rodriguez, adjointe au Maire, affaires scolaires.; Mme Santerre, Responsable du service scolaire ; M. Haussois, coordinateur Clae ; M. Talla, responsable du Clae MB1.

Mmes Besse, Caussin, Chaillan, Faugère, Ferré, Fourcade, Josien, Hallier, Lacombe, Paumier, Richet., membres de l'équipe enseignante

Mme Roignant, directrice de l'école ; Mme Cohen, poste E du Rased

Mme Lafrance, psychologue scolaire, Mme Gonzalez, poste UPE2A, Mme Gaubert, Demeyere, enseignantes, sont absentes excusées.

1°) Bilan année scolaire 2021/2022

Les activités :

Tennis : Comme l'an dernier, une progression de qualité. Les séances ont pratiquement toutes eu lieu en extérieur. Nous remercions les parents qui se sont investis pour accompagner les classes.

Natation : Les classes de CE1 n'ont pas pu se rendre à la piscine cette année (une période ayant été bloquée à cause des conditions sanitaires) et les CM2 n'ont eu que 5 séances. Les enseignantes notent que l'équipe des maîtres-nageurs est très à l'écoute, et c'est une équipe qui s'investit pleinement dans l'apprentissage auprès des élèves. De nets progrès constatés chez les enfants. 4 vestiaires mis à disposition comme nous l'avions demandé lorsqu'il y a deux classes sur le même créneau.

Echecs : retour très positif sur l'animation avec une bonne participation des élèves de CM1. Challenge en classe pour clôturer l'activité.

Rugby : l'activité des CM2 s'est déroulée en 2 temps : 6 séances en début d'année puis 4 séances avant le tournoi qui aura lieu le 21 juin. Les enseignantes souhaiteraient avoir l'activité sans coupure afin d'avoir une réelle progression.

Des interventions en classe ont eu lieu cette année.

Prévention routière pour les CM2 : Il n'y aura pas d'intervention de la police municipale cette année.

Les sorties :

Les classes découverte : Pour les CE2a et CM1a : Châteaux de la Loire et zoo de Beauval et pour les CM2 a et c, les plages de Débarquement. Un retour très positif pour les deux séjours, tant au niveau des visites que de l'hébergement et de l'équipe d'animation.

Les sorties de fin d'année : CPa et CPb, Hérouval le 5 juillet / CPc et le CP-CE1 iront à Andrésy le 17 juin / les CM1 à Sherwood le 1^{er} juillet / les CE1 a et b journée au cirque le 28 juin / les CE2 a et b à Thoiry le 4 juillet / CM2a et c au cirque le 1^{er} juillet / CM2 b et CE2 c à l'accrobranche de Sannois le 1^{er} juillet.

L'école a également participé aux activités proposées par la **Mairie** : théâtre, exposition à Lamazière, ateliers avec les archives de la ville, visite aux Musées Réunis.

Quelques classes ont fait des ateliers avec **Azur**.

A la demande des enseignants, **Mme Agazia, l'infirmière scolaire** a réalisé des interventions en classe : hygiène, sommeil, puberté, les écrans, la prévention des réseaux sociaux...

Bilan aides aux enfants :

UPE2A : Deux élèves sont arrivés à la rentrée de septembre 2021 et ont été pris en charge deux fois par semaine soit 3 heures jusqu'aux vacances de la Toussaint puis une fois par semaine après ces vacances.

Deux autres élèves sont arrivés en milieu d'année et ont été pris en charge à partir du 10 mars à raison de deux fois par semaine soit 3 heures jusqu'au 29 mars 2022, date de leur déménagement.

Le poste E : Mme Cohen intervient sur Maurice Berteaux sur un quart temps, sinon elle est sur La Fontaine Bertin à Franconville.

En début d'année, la priorité a été donnée aux CE1. Les groupes ont été pris jusqu'aux vacances de printemps. Sur cette dernière période, des groupes de CP sont pris 2 fois par semaine, 45 min.

Travail sur la lecture, la phonologie, le décodage.

Mme Cohen est présente à certaines équipes éducatives, aux rendez-vous avec les parents des élèves concernés par son aide.

En fin d'année scolaire, Mme Cohen demandera en conseil de circonscription, à consacrer plus de temps au groupe Maurice Berteaux.

Dès la rentrée prochaine, le poste E prendra les CE1 qui auront été suivis cette année au CP.

Psychologue scolaire :

Retour de la psychologue : 19 élèves suivis (observations, bilan, rencontre parents, réunion d'équipes éducatives). Pour information, nous sommes en train de construire sur la circonscription (groupe de travail

multi professionnel) des outils destinés aux parents pour les aider et les guider pour un accompagnement positif et sécurisant de leur enfant, dans l'usage du numérique (tablette, internet, portable, jeux vidéo), la nécessité d'une co-éducation.

Un flyer est en cours d'élaboration, avec pour objectif de le diffuser ensuite à tous les parents, nous nous rapprocherons de la mairie par rapport à la mise en œuvre de cette diffusion.

Nous avons pensé aussi à Beneylu et les différentes associations "bien écrire", "aides aux devoirs" pour afficher ce futur flyer, pour atteindre et sensibiliser un maximum de parents dans cet accompagnement qui nous paraît être indispensable et nécessaire compte tenu des constats que nous faisons "des dangers" et "dérives" dans l'usage qu'en font les enfants.

Pas de changement pour l'année prochaine pour le moment. Si ce n'est que je serai normalement toujours tutrice de stagiaire psychologue EN, Mme Singer qui sera donc à mes côtés et qui prendra, petit à petit, des situations en charge.

Liaisons écoles :

GS/CP : Les dossiers des futurs CP nous sont envoyés par les familles par mail. Une réunion d'informations pour les parents est prévue soit le 10 juin soit le 14 juin de 19h à 20h, afin de répondre à d'éventuelles questions de parents sur la rentrée au CP de leur enfant.

Les classes de grande section viendront visiter l'école avec leur enseignante et resteront à la cantine (seulement pour Thibault Chabrand). Visite des GS de Thibault Chabrand : le 14 ou le 17 ou le 28 juin. Pour le Val d'Or, le 16 juin.

Les enseignantes de CE1, Mmes Lacombe et Richet iront avec leur classe lire des histoires aux GS le 30 juin. Des conseils de cycle sont prévus avec les écoles maternelles, pour constituer les classes de CP. Les parents auront l'attribution de l'école (MB1 ou MB2) fin juin avec la liste de fournitures.

CM2/6^{ème} : un conseil de cycle est prévu le 23 juin avec les professeurs de 6^{ème} afin de leur remettre les PPRE passerelle pour les élèves ayant quelques difficultés scolaires. Présentation également de l'ensemble des élèves.

Coopérative scolaire :

Cette année, la coopérative de l'école a aidé à financer des projets de classes, des sorties, à hauteur de 11€/enfant. Elle a également permis d'alléger la part due par les familles pour les classes découverte.

Pour la fête de l'école, un spectacle sera offert à tous les enfants de l'école (3 séances sur la journée) budget : 1575€. Des jeux anciens seront loués : 516 €.

Cette année, les seules rentrées d'argent pour la coopérative d'école ont été les photos individuelles et de classes.

Dépenses principales : des intervenants sur l'école (conférence et ateliers en arts visuels) et des sorties tout au long de l'année ; Le renouvellement du matériel de sport et des jeux de cour.

Les comptes seront vérifiés en septembre par Mme Lourdault et Mme Morges, représentantes des parents d'élèves.

Fête des enfants :

Cette fête aura lieu le 27 juin dans l'après-midi. Un spectacle « les savants fous » est offert aux enfants, 3 séances sur la journée. Des stands de jeux anciens loués pour la journée seront à disposition ainsi que certains de nos jeux de kermesse, un stand création à partir de ballons et un stand maquillage. Il y aura un goûter avec des crêpes.

Des parents vont nous aider pour cette fête, le point sera fait en fin de semaine. Nous solliciterons les familles pour compléter le goûter.

2°) Prévisions rentrée 2022/2023

Effectifs et répartition :

Depuis janvier, nous avons inscrit 4 nouveaux élèves dont 2 sont repartis au bout de 15 jours.

A la rentrée nous appliquerons dans la mesure du possible les directives ministérielles : les classes de CP et de CE1 limitées à 24.

En inscriptions : 103 nouveaux CP pour la rentrée de septembre dont 3 dérogations acceptées et 5 enfants hors VO et TC.

3 arrivées en CE1, 5 en CE2, 2 en Cm1 et 2 en Cm2 sont prévues.

Pour le moment, nous prévoyons : 3 CP, 3 CE1 un CE1/CE2, 2 CE2, 3 CM1 et 2 CM2.

Equipe pédagogique :

Mme Demeyere ne fera plus partie de l'équipe enseignante MB1 à la rentrée prochaine. Un poste reste bloqué pour accueillir un PES.

Nous espérons avoir un nombre suffisant d'AESH pour aider les enfants ayant une reconnaissance MDPH.

Rased : la même équipe sera sur l'école MB1 à la rentrée.

Organisation de la journée de rentrée :

Suite aux directives de l'Inspection, les listes ne peuvent plus être affichées et les parents ne peuvent pas rentrer dans les locaux de l'école (sauf tolérance pour les CP). Nous avons eu en septembre 2021 un jour de rentrée quelque peu compliqué ! L'équipe enseignante a donc réfléchi à une rentrée échelonnée pour le jour de la rentrée des classes. Une réunion est prévue avec les représentants de parents d'élèves ces jours-ci. Par la suite, l'organisation de ce temps de rentrée sera soumise à l'approbation de l'Inspection et de la Mairie. Fin juin, vous aurez l'horaire de rentrée pour le niveau de classe de votre enfant avec la liste de fournitures.

Election des parents d'élèves :

A l'unanimité, les membres du conseil d'école valident le vote par correspondance comme unique moyen de vote pour les élections de parents d'élèves d'octobre 2022.

Comme l'année précédente, les représentants passeront lors des réunions d'information du mois de septembre pour expliciter le rôle de représentant et inciter les parents à voter.

Mme Roignant souhaite une bonne continuation au collègue à Mme Lourdault qui a été tête de liste pendant ces 4 dernières années. La directrice tient à mettre en avant une bonne collaboration basée sur la confiance et un respect mutuel. Mme Lourdault avec son équipe, a su épauler l'équipe enseignante dans différentes actions et démarches.

Parent ressource :

La crise sanitaire a mis en évidence la nécessité de pouvoir mobiliser rapidement des solutions numériques pour assurer la continuité pédagogique dans les écoles. Elle a également révélé les inégalités liées à la fracture numérique qui touche à la fois les élèves, les enseignants et les familles.

Pour pallier à ces difficultés, l'expérimentation Territoires Numériques Educatifs est lancée dans le Val d'Oise et dans l'Aisne. Leviers envisagés : équipement et formation des enseignants, accompagnement des parents.

L'accompagnement des parents est assuré par des réseaux d'entraide entre parents, les Parents ressource qui agissent en complément des parents élus. Ce sont des parents bénévoles accompagnant les parents dans la prise en main des outils numériques.

Sur l'école Maurice Berteaux 1, Mme Ott occupera ce rôle de Parent ressource et se présentera lors des réunions d'informations de début d'année.

Communication aux familles :

Mme Roignant rappelle que toutes les informations concernant les élèves sont dans le cahier de correspondance. Certaines collègues doublent l'information donnée sur Beneylu.

Depuis l'an dernier et à l'initiative de parents, des groupes WhatsApp se sont créés dans certaines classes pour relayer ces mêmes informations.

En début d'année scolaire, une charte d'utilisation sera remise aux parents utilisateurs pour les sensibiliser aux risques des réseaux sociaux.

3°) La Mairie

Bilan cantine/clae :

Mme Lourdault, représentante des parents d'élèves a visité la cantine. Constat : le passage des classes est fluide et les enfants ont suffisamment de temps pour déjeuner.

Fréquentation : le matin, 23 enfants au Clae, le midi 415, et le soir 58. Encadrement : 15 animateurs et 3 directeurs.

Une nouvelle responsable sera nommée l'an prochain. Il serait intéressant de pouvoir disposer de l'ancienne bibliothèque pour en faire une salle polyvalente qui servirait à l'école et au Clae. Mme Rodriguez nous informe qu'une réunion devrait avoir lieu en juillet pour étudier le devenir de ce lieu.

Travaux :

A réaliser : Gouttières qui fuient ; Une liste de petits travaux d'été sera étudiée avec M. Delalo, continuer à lasurer les bancs. Armoire à fixer dans la salle informatique. Vérifier la tuyauterie des toilettes. Changer la sonnerie.

Réfection de la salle des maîtres à planifier.

Projets réalisés par la Mairie :

Le projet Stickers a pris forme cette année avec la pose des tables de multiplications sur les marches des escaliers.
Une grande affiche du système solaire décore la cour de l'école.
L'installation de poulaillers dans les écoles sera reconduite l'an prochain tout comme la réalisation de potagers.
Pour MB1, est-il possible de récupérer le terre-plein qui est derrière l'école ?
Le projet de lutte contre le Harcèlement est mené sur les écoles et les collèges et continuera l'an prochain.
Des gourdes seront distribuées aux enfants l'an prochain.